

Konrad. Ja, woher weiß man denn aber, daß er das nur so erdichtet hat?

Vater. Von Leuten, welche vor nicht vielen Jahren durch diese Länder gereiset sind, und welche weder einen Amazonenstaat, noch das Goldland El Dorado fanden.

Johannes. Was für Leute waren das?

Vater. Kondamine, ein französischer Gelehrter, der das ganze sogenannte Amazonenland durchreifete, um seine Wißbegierde zu befriedigen; und nachher eine gewisse Madam Godin, die eben diese lange und höchstbeschwerliche Reise aus Liebe zu ihrem Manne unternahm. Von den Begebenheiten dieser Frau, welche eben so wunderbar als rührend sind, unterhalte ich euch vielleicht ein andermahl. *)

Ein und funfzigste Erzählung.

Vater. Jetzt laßt uns wieder zu dem hintergangenen Gonzaléz Pizarro zurückkehren, der durch die Treulosigkeit des Drellana in die größte Verlegenheit gerieth.

Er erwartete, diesen Offizier mit den ihn begleitenden funfzig Mann bey dem Zusammenflusse

*) Siehe Campen's Sammlung interessanter Reisebeschreibungen IV. Theil.